



# 『部活動の地域移行』通信

## ～「学校」から「地域」の活動へ～

越前町では、「中学校の部活動」を「地域に移行する」ための準備を進めています。

### ◆「部活動の地域移行」とは…

- これまで学校が主体となって行っていた部活動を、  
**地域が主体となって活動する地域クラブに運営や指導を移行していくことです。**
- 地域移行の背景として、少子化の影響で学校単位でのチーム編成が出来なかったり、指導への参加が、教員の過重な業務負担につながる、といった問題が挙げられます。
- 上記のような問題を解消していくため、  
**「部活動の地域移行」に関する方針が国から提示されました。**
- 現在、国が掲げる方針の概要は次のとおりです。
  - ・子供たちが、スポーツや文化芸術活動に継続して親しめる機会を確保すること。
  - ・令和5～7年度を地域移行を進めていく推進期間とし、まずは、「休日の部活動」から段階的に地域に移行すること。
  - ・地域の実情に応じ、できるところから地域移行を進めていくこと。

教育委員会では、令和5年度から2回の検討委員会を開催し、地域移行の協議を進めてきました。その結果、以下のとおり、越前町の方針(案)を提示しました。

### ◆「部活動の地域移行」に関する越前町の方針(案)について

- 令和8年度より部活動は平日のみ行い、平日の部活動の指導は教員が行います。
- 令和8年度より休日の活動は地域で行い、それまではできる活動から地域に移行します。
- 地域での活動は、原則、受益者負担で行います。※受益者 = 参加者のこと

※この方針(案)については、今年度5月、各中学校での保護者説明会や、Home&Schoolの配信にて、**小中学生全保護者**にて、内容を通知させていただいております。

令和6年10月24日(木)、3回目の検討委員会を開催し、  
**越前町における地域移行の考え方・進め方について**協議しました。  
次回はその結果内容について、2回に分けて、  
保護者の皆様に共有させていただきます。ご確認ください。

